

ACTIVIDAD PRODUCTIVA DISMINUYÓ EN TODOS LOS DEPARTAMENTOS EN EL SEGUNDO TRIMESTRE DE ESTE AÑO

En el segundo trimestre del presente año, los 24 departamentos del país vieron afectada su economía, como resultado de las medidas adoptadas por el Gobierno debido a la Emergencia Sanitaria, establecida a nivel nacional, que comprendió la restricción de actividades económicas con excepción de las vinculadas al expendio de alimentos, medicinas y servicios básicos; así lo dio a conocer el Instituto Nacional de Estadística e Informática (INEI), en el informe técnico Indicador de la Actividad Productiva Departamental.

Los departamentos que más decrecieron fueron Pasco (-50,7%), Madre de Dios (-42,8%), Loreto (-38,6%), Ica (-36,3%), Áncash (-36,2%), Piura (-34,9%), Arequipa (-32,7%) y Lima (-32,2%) por la reducción de los sectores Minería e Hidrocarburos, Construcción, Comercio, así como Transporte y Almacenamiento; no obstante, aumentó el sector Telecomunicaciones. Cabe destacar que, en conjunto, estos departamentos concentraron el 65,4% de la producción nacional. En cambio, Moquegua (-15,5%) y Tacna (-11,2%) registraron menor comportamiento negativo, coadyuvado por el crecimiento de la actividad minera.

Producción de Pasco se redujo 50,7% asociado a la menor actividad minera

En 50,7% se redujo la actividad productiva de Pasco por la actividad minera, debido a la baja extracción de oro, plata, plomo, zinc y cobre, ante la paralización temporal de las empresas mineras por la Emergencia Sanitaria Nacional. La contracción del sector Construcción se evidenció por la desaceleración de la inversión en el Gobierno Regional en infraestructura hospitalaria, así como del Gobierno Nacional y Gobiernos Locales en obras de infraestructura vial. Mientras que, creció el sector Agropecuario debido a la mayor producción de su principal producto, la granadilla, seguido de café, yuca, papa, palta y leche fresca, entre otros.

Actividad Productiva del departamento de Loreto disminuyó 38,6%

La actividad productiva del departamento de Loreto se contrajo en 38,6% influenciado por el subsector hidrocarburos al reportar menor explotación de petróleo crudo debido a la suspensión de operaciones; adicionalmente, por conflictos sociales con las comunidades nativas, el cierre del Oleoducto Norperuano, bajos precios internacionales del petróleo y alto costo logístico de almacenamiento. En el sector Transporte disminuyó el servicio de transporte de pasajeros por carretera y vía aérea ante la menor demanda. En el sector Construcción, se redujo el avance físico de obras a nivel de Gobierno Regional en infraestructura de salud, del Gobierno Nacional en infraestructura vial y Gobiernos Locales en infraestructura de transporte, y de sistema de agua y saneamiento. En tanto, aumentó ligeramente el sector Agropecuario por la mayor producción de yuca, principal producto de la región, seguido de plátano y papaya.

En 36,3% se vio afectada la producción del departamento de Ica

La producción del departamento de Ica decreció en 36,3% sustentado en la disminución de la actividad minera, por la baja extracción de hierro, zinc, cobre, plata y plomo. La reducción del sector Construcción estuvo vinculada al menor avance físico de obras en el Gobierno Nacional en infraestructura penitenciaria, los Gobiernos Locales en edificios públicos y el Gobierno Regional en infraestructura vial.

El sector Manufactura presentó contracción en la producción de harina y aceite de pescado, refinación de estaño y refinación de petróleo. Sin embargo, creció el sector Agropecuario sustentado en sus principales cultivos orientados al mercado externo y agroindustria, como el espárrago y mandarina; seguido de maíz amarillo duro, pecana y palta.

En 32,2% disminuyó la actividad productiva del departamento de Lima

La producción del departamento de Lima se redujo en 32,2% por la contracción del sector Manufactura determinado por las industrias relacionadas a la fabricación de productos minerales no metálicos, refinación de petróleo (diésel, gasolina y petróleo industrial), y refinación de cobre, plata y zinc. En el sector Comercio bajó la venta al por mayor de maquinaria y equipo; la venta al por mayor de enseres domésticos; y la venta de productos textiles, prendas de vestir y calzado. También, decreció el sector Construcción por la suspensión de obras que incidió en la menor inversión privada en diversos proyectos. Igualmente, descendió el sector Agropecuario reflejado en la menor producción de caña de azúcar, maíz amarillo duro, yuca, uva, camote, ave y vacuno; caso contrario, se incrementó la producción de palta, espárrago y páprika (cultivos destinados al mercado externo y agroindustria).

Producción del departamento de Cusco se contrajo 27,4%

El resultado negativo del departamento de Cusco en 27,4% se explicó por la reducción del sector Minería e Hidrocarburos, ante la menor extracción de plata, cobre, oro y molibdeno; además, de la explotación de gas natural y líquidos de gas natural. El comportamiento negativo del sector Construcción se debió a la menor inversión por los Gobiernos Locales en infraestructura educativa, y del Gobierno Nacional y Gobierno Regional en infraestructura vial. Asimismo, el sector Transporte se vio afectado por la disminución del transporte de gas natural y líquidos de gas natural por tuberías; transporte terrestre y férreo de pasajeros y carga; así como el transporte aéreo de pasajeros y carga. También, decreció el sector Agropecuario influenciado por la baja producción de café, papa, alcachofa, olluco, vacuno, porcino, alpaca y ovino, entre otros; no obstante, aumentó la producción de haba grano seco (primer productor), quinua, palta y cacao.

Actividad productiva del departamento de Moquegua se redujo 15,5%

La producción del departamento Moquegua decreció en 15,5% determinado por el sector Manufactura sustentado en la baja refinación de cobre, oro, plata, cobre blíster; seguido por la disminución del procesamiento de congelado de pescado y la nula producción de harina y aceite de pescado. El sector Construcción reportó menor avance físico de obras del Gobierno Nacional en los trabajos de la red vial nacional, los Gobiernos Locales en obras de infraestructura de riego y saneamiento, y del Gobierno Regional en obras de infraestructura de transporte. En tanto, creció la actividad minera, impulsada por el aumento de la extracción de molibdeno, cobre y plata; mientras que, disminuyó la extracción de oro. También, se incrementó el sector Agropecuario, incentivado por la mayor producción de orégano y aceituna (cultivos destinados al mercado externo y agroindustria), entre otros.

Producción del departamento de Tacna decreció 11,2% durante el segundo trimestre de 2020

El INEI informó que la producción del departamento de Tacna se contrajo en 11,2% debido a la disminución del sector Transporte, principalmente de los servicios brindados de transporte terrestre de pasajeros; y transporte aéreo de pasajeros y carga. El sector Construcción se vio afectado por el descenso de la inversión del Gobierno Regional en infraestructura hospitalaria, el Gobierno Nacional por obras de infraestructura vial y los Gobiernos Locales, con las obras en las redes de agua y desagüe. También, se redujo el sector Agropecuario sustentado en la menor producción de aceituna y orégano, pese a ello se consolidó como primer productor a nivel nacional de estos cultivos. Por otro lado, creció la actividad minera explicado por la mayor extracción de molibdeno y plata; sin embargo, bajó la extracción de oro y cobre.

Agradecemos su publicación
Oficina Técnica de Difusión